

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2015

ZeitRäume Bodenstedt

Bericht der Jahreshauptversammlung vom 15.01.2015

Um 20:00 Uhr begrüßte der Vorsitzende, Herr Dr. Christoph Mayer, die anwesenden Mitglieder im Dornbergcarree in Vechelde

Der Verein ZeitRäume Bodenstedt blickt erneut auf ein erfolgreiches Jahr zurück. Die Veranstaltungen, des Jahres 2014 standen im Zentrum des Berichts. Nach dem Konzertauftritt im Februar mit einer Soirée der Pianistin Svetlana Kouznetsova ging es weiter im März mit einer Lesung des bekannten Peiner Kolumnisten und Heimatautors Gerolf Haubenreißer. Aus dem Kreis der Beiratsmitglieder fanden zwei wissenschaftlich-historische Vorträge besondere Beachtung. Im März war es Dr. Thomas Kubetzky, der den Blick von Bodenstedt nach Kamerun warf und die Bezüge der Hofbewohner mit der Kolonialisierung Kameruns in der Spätphase des Kaiserreichs beleuchtete. Über den ersten Weltkrieg und seine Auswirkungen im ländlichen Raum referierte Herr Dr. Binner im November des Jahres.

Der nur alle zwei Jahre stattfindende Dorfflohmarkt, zog auch dieses Mal wieder weit über 1000 Besucher an. Im Mai gab es das Sommerfest mit Live-Musik. Mit Boogie-Woogie heizte Andreas Basedow ein, gefolgt von Auftritten der Big Band des Julius-Spiegelberg-Gymnasium und des Bodenstedter Küchenchors.

Auf dem Tag der Braunschweigischen Landschaft waren die ZeitRäume mit einem Informationstisch am Stand der Gemeinde vertreten, so dass der Bekanntheitsgrad weiter gesteigert wurde.

Im Oktober gab es wieder „Aepfel un ´ Aerdäepfel“ – Gaumenfreuden, Information und Spaß rund um die beliebten Früchte des Landes. Diese Veranstaltung war mit etwa 600 Teilnehmern wieder sehr gut besucht. An dieser Stelle dankte der Vorsitzende noch mal allen freiwilligen Helfern.

Im abgelaufenen Geschäftsjahr wurde durch Veranstaltungen, Spenden und Mitgliedsbeiträge wieder ein Überschuss erwirtschaftet. Aus den Vereinsmitteln soll die geplante Instandsetzung des Kuhstalls unterstützt werden.

Herr Goebel berichtete über den Internetauftritt der ZeitRäume, der im vergangenen Jahr einen guten Besucherzuspruch erfuhr. Die Besucher der Seite sind deutschlandweit zu finden.

Frau Schwartz-Landeck berichtete, dass sich auch in 2014 die Besucherzahlen stabil darstellten. Erneut fanden etwa 2000 Besucher den Weg in das Haus. Die Gemeinde arbeitet eng mit dem Verein zusammen wenn es um geplante Projekte (s.u.) geht.

Der wissenschaftlichen Beirat ist neben den Vorträgen zweier Mitglieder besonders aktiv in der Vorbereitung und Antragstellung eines Projektes gewesen, das die Landesforsten im dritten Reich beleuchtet, in denen der letzte männliche Bewohner des Hauses, Herr Rudolf Paes, sowohl vor als auch nach 1945 noch tätig war. Eine erste Projektskizze ist erstellt und positiv beschieden und durch die Braunschweigische Stiftung finanziert worden. Für die wissenschaftliche Projektarbeit ist ein Zeitrahmen von einem Jahr eingeplant.

Es fanden Vorstandswahlen statt. Neu bzw. wieder zu wählen waren die Positionen des zweiten Vorsitzenden sowie des Schriftführers und zweier Beisitzer. Alle Mitglieder des Vorstands wurden im Amt bestätigt. Der Vorsitzende dankte allen für die geleistete Arbeit.

Der Vorstand setzt sich weiterhin wie folgt zusammen:

- 1. Vorsitzender: Dr. Christoph Mayer
- 2. Vorsitzender: Hans-Hermann Goebel
- Schatzmeister: Michael Knaup
- Schriftführer: Olaf Marotz
- Beisitzer: Bernhard Wolters und Daniel Taake

Das Veranstaltungsprogramm für 2015 wird wieder sehr abwechslungsreich. Erstmals soll in diesem Jahr das Sommerfest als „ZeitRäume rockt“ mit Künstlern der lokalen Musikszene ausgetragen werden. Daneben gibt es einen Literaturabend, einen Heimatabend, eine Fotoaktion, wissenschaftliche Beiträge und vieles mehr. Auch das beliebte Apfel- und Kartoffelfest findet wieder im Oktober statt.